
Le dessein professionnel de Candice s'est révélé assez tard.
Le dessin, la créativité, l'esthétisme, l'harmonie ont séduit cette
jeune chambérienne qui, ayant trouvé sa voie, trace son chemin
dans l'architecture d'intérieur depuis 20 ans.
En 2022, elle crée Mille Archi INT & Travaux, afin de réaliser son
rêve d'indépendance dans ce métier qu'elle maitrise d'un bout à
l'autre.
Prudente, exigeante, ambitieuse, enthousiaste, elle espère
s'épanouir dans ce projet ambitieux au service d'autres projets.
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LIS : après 18 ans passés dans la même entreprise tu
décides de partir en solo, pourquoi ?
J’ai découvert le métier par hasard il y a 19 ans, lors d’un
remplacement dans une agence d'architecture d'intérieur
dans le Luberon. J’avais les yeux qui brillaient… je découvrais
des matériaux que je ne connaissais pas, je visitais des lieux
splendides, il y avait du dessin, du commerce, du chantier, de
la création, de la technique. J’ai alors saisi l’opportunité de
rester dans l’entreprise, en reprenant mes études.

http://www.grottes-saint-christophe.com/


Je suis donc arrivée dans cette entreprise chambérienne
qui détenait cette agence, une très belle entreprise
générale savoyarde, à 23 ans, en tant qu’apprentie. J’ai
appris à faire des ronds et des traits droits, puis obtenu
mon diplôme. 
A 30 ans, promue cadre, je gère mes projets de rénovation
complète, aussi bien pour des chalets de montagne ou des
appartements contemporains en plaine, de la conception à
la réalisation, avec les équipes de chantier.
J’ai occupé tous les postes, je me suis investie dans la
communication, le développement d’un pôle cuisine,
l’ameublement, j’étais partout. A 40 ans, j’ai eu besoin d’un
challenge plus grand. Je voulais vivre de ma passion,
j’avais besoin de liberté et d’être moi, à 300 %.

LIS : et pourquoi faire  ?
Presque la même chose ! Un service de A à Z. Architecte
d’intérieur, pour la conception de projet et maitre d’œuvre,
pour la réalisation et suivi de chantier.
J’accompagne mes clients du départ de la réflexion de
réaménagement à la conception, de la démolition à la pose
des rideaux si nécessaire ; selon les besoins de chacun et
avec un interlocuteur unique.
L’humain est à la base de mon métier, prendre le temps,
conseiller, rassurer, s’adapter et être présent pour arriver
au meilleur partenariat possible, en confiance.
J’ai fait le choix de la transparence, au niveau des prix, des
artisans avec qui je travaille, sur lesquels je ne me
rémunère pas pour avoir une liberté totale d’expression.
Mon rôle est aussi de contrôler le budget global et les
délais.
Mes premiers chantiers s’enchainent. Je suis assez
contente d’avoir livré mon premier restaurant, à Aix-Les-
Bains, qui fut une super aventure. Deux rénovations sont
en cours en plaine entre le Bourget et Annecy, et je vais
démarrer la montagne. 
J’ai donc, à nouveau, la chance d’avoir des projets variés,
sur un territoire étendu, pour lesquels, à chaque fois, tout
est à réinventer.

LIS : est-ce que l’activité est au rendez-vous ?
On peut dire que oui !
Comme évoqué, certains chantiers sont terminés ou
presque et d’autres débutent. Des études sont en cours
pour des rénovations à la rentrée et je traite aussi
actuellement de nouvelles demandes. 
Avec un démarrage d’activité effectif en septembre 2022,
je suis à la moitie du chiffre prévu pour 2023. Sachant
qu’il a fallu attendre octobre pour signer 3 dossiers d’un
coup, le challenge est, et sera, d’étaler les dossiers et
d’avoir un planning à 9/12 mois. L’objectif étant de coller
au prévisionnel programmé pour le premier exercice
mais d’anticiper aussi le prochain. 
Aujourd’hui je suis à 5/6 mois de visibilité, ce qui
m’occupe déjà pas mal.
Mais je reste ouverte à toute opportunité de nouveaux
projets et nouvelles aventures !

LIS : à peine 12 mois d’activité, es-tu heureuse ?
OUI !!!
J’ai offert à mon cerveau créatif la liberté dont il avait
besoin. Cela n’empêche pas les aléas de la vie et les
imprévus mais cela change comment les vivre. Je ne
compte pas non plus les heures et parfois certaines
appréhensions. Je suis encore plus exigeante avec moi-
même et mes intervenants mais c’est ma plus belle
aventure !

LIS : as-tu des projets ?
A moyen court terme, la société investira dans un
bâtiment et des bureaux. 
Aujourd’hui assistée par des partenaires indépendants,
d’ici 1 à 3 ans, je souhaiterais avoir quelqu’un avec moi
au bureau, je pense à l’apprentissage car cela me tient à
cœur vu mon parcours. Et pourquoi pas envisager une
équipe chantier réduite, pour me soutenir en conduction
de travaux et apporter toujours plus de services



L'ACTU PARTENAIRE

MG déménage en Maurienne

LIS : comment as-tu rencontré Initiative Savoie ?
Je quittais mon job et voulais me lancer. Mon premier
réflexe a été de me présenter à la CCI, en me disant on fait
quoi maintenant, et comment ?
Et j’ai trouvé exactement ce dont j’avais besoin auprès
d’une conseillère qui m’a soutenue et dirigée dans la
bonne direction. Je voulais monter une structure solide. 
C’est à ce moment-là qu’on a évoqué Initiative Savoie, le
dossier à constituer, les possibilités de financement et
l’accompagnement qui suit. 

LIS : tu as participé à une session de ruche, que retiens-tu ?
J’ai adoré ; dans la suite de l’accompagnement Initiative. 
Riche humainement et en enseignement pour le nouvel
entrepreneur que j’étais, sortant d’une longue expérience
salariale.
On a abordé des sujets divers et variés en gestion,
rendement, commerce, prise de décisions.
Cela permet en plus de rompre cette nouvelle solitude
d’apprentie patron, dans une grande bienveillance et entre
pairs. J’ai découvert qu’il y avait une belle solidarité dans
l’entreprenariat.

LIS : Initiative Savoie, c’est quoi pour toi aujourd’hui ?
Je vois Initiative comme une grande tribu. Entre
entrepreneurs, on se rencontre aux soirées NCIS, pour
découvrir de nouveaux talents et de nouvelles saveurs !
Je retrouve les abeilles de la ruche, on échange sur des
sujets communs, on trouve de nouveaux partenariats. 
Une bouffée d’air conviviale. C’est quand déjà la
prochaine ?

LIS : que représente la Savoie pour toi ?
Je suis née à Chambéry, c’est mon pays ! 
C’est une région dynamique et variée. Coté
professionnel, je pense trouver des opportunités de
chantiers très différentes, en plaine, en montagne, près
des lacs, etc.. 
La Savoie, c’est un patrimoine riche, une identité forte et
des Savoyards. Avec des artisans locaux doués, du
savoir-faire et des matériaux authentiques.
C’est aussi tout près de l’Italie … mon deuxième pays
coup de cœur, avec lequel j’aimerais développer des
échanges.

L’agence du groupe MG en Maurienne a déménagé le 04 mai dernier dans ses nouveaux locaux
situés en plein cœur de la zone d’activité commerciale à Saint-Jean-de-Maurienne 
Mariane Chabert, expert-comptable, et toute son équipe ont hâte de vous y accueillir pour
discuter de tous vos projets. 

À propos du groupe MG : Depuis plus de 60 ans, le groupe
MG accompagne chaque entrepreneur dans leur réussite
en développant une offre pluridisciplinaire pour qu’ils se
concentrent sur leur cœur d’activité.
Gain de temps, anticipation des risques, pilotage des
investissements et conseil en développement, notre
équipe d’experts est à vos côtés pour délivrer toujours
plus de valeur à chaque étape de la vie d’une entreprise
et de son dirigeant. De notre cœur de métier qui est
l’expertise comptable, nous avons étoffé nos
compétences grâce à nos onze métier-experts tels que le
notariat, la gestion de patrimoine ou encore la
transaction.
Aujourd’hui, le groupe est présent à travers la Savoie, la Haute-Savoie, le Rhône et l’Isère grâce à un réseau de proximité
de 30 agences et 450 collaborateurs.



JE ME PENCHE SUR MA RETRAITE

C'EST LE MOMENT !

  par AG2R La Mondiale

L'ACTU PARTENAIRE

DÉVELOPPEMENT

LE PREMIER MOF

ENTREPRENEUR INITIATIVE SAVOIE

 

Romain avait 26 ans le 2 avril 2015 lorsqu'il présentait
son projet devant le comité d'agrément d'Initiative
Savoie. Cet ancien correspondant de presse validait sa
reconversion vers le métier de fromager, initiée deux ans
auparavant, via le passage par l'apprentissage, chez un
fromager, Meilleur Ouvrier de France, d'Annecy.
Le 25 octobre dernier, la Chambre de Métiers et de
l’Artisanat des Hauts-de-France à Lille accueillait la
Finale du Concours "Un des Meilleurs Ouvriers de
France".
Romain a présenté devant le Jury deux œuvres
magistrales : la reconstitution d’une nature morte et un
musée miniature, dans lequel chaque fromage est
interprété dans un tableau. Ce dernier, après délibération,
lui a remis le titre de meilleur ouvrier de France !

Crèmerie Fromagerie Guibert
8, square Jean Moulin à Aix-les-Bains

04 79 88 48 86
 



Grâce à votre épargne, devenez acteur de la transition énergétique en Auvergne Rhône Alpes !
En savoir plus sur la Banque de la Transition Énergétique par BPAURA et sur les projets financés par l’épargne verte : 
https://www.banquepopulaire.fr/bpaura/banque-de-la-transition-energetique.

ACTU COMPTABLE

  par MG

LA BRÈVE DE NOS EXPERTS

L'ACTU PARTENAIRE

En septembre 2020, la Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes a créé
la Banque de la Transition Énergétique pour développer une collecte
d’épargne verte et traçable et accompagner les acteurs régionaux
dans la concrétisation de leurs projets de transition énergétique. Son
originalité repose sur 4 engagements forts : traçabilité de l’épargne,
territorialité de l’action, circuit court et démarche partenariale.
Les collaborateurs de la Banque de la Transition Énergétique
partagent un engagement et une expertise au service du
développement de la transition énergétique, écologique et
environnementale en Auvergne Rhône Alpes. 
La Banque de la Transition Énergétique par BPAURA s’appuie sur une
cellule d’experts dédiés, des solutions d’épargne et de financement
adaptées et un comité consultatif indépendant. Elle s’appuie
également sur le réseau de distribution de la Banque Populaire
Auvergne Rhône Alpes, sa légitimité territoriale et ses partenariats
historiques et avec des professionnels du secteur de la transition.

Quelle est l’ambition de la Banque de la Transition
Énergétique ?

 Faire de la Banque Populaire Auvergne Rhône
Alpes un acteur de référence du financement
de la transition énergétique sur son territoire
et permettre aux épargnants de donner du
sens à leur épargne, en l’orientant vers des
projets identifiables de transition énergétique
et environnementale au travers d’un circuit
traçable.

Quels sont les champs d’action de la Banque de la
Transition Énergétique ?

 Production d’énergies renouvelables
Performance énergétique et environnementale
Innovation 

A qui s’adresse la Banque de la Transition
Énergétique ?

Elle s’adresse à tous les clients de la Banque
Populaire Auvergne Rhône Alpes, qu’ils soient
particuliers, entreprises (TPE, PME et ETI), des
secteurs agricole et viticole, collectivités
locales ou institutionnels.
Grâce à eux, 4 112 projets de transition
énergétique ont déjà été financés depuis le
lancement de la Banque de la Transition
Énergétique par BPAURA sur les 15
départements de son territoire

au plus tard le 30 juin 2023 pour les contrats de fourniture d'électricité signés avant
le 31 mai 2023.
au plus tard un mois après la date de prise d'effet du contrat de fourniture pour les
contrats signés après le 31 mai 2023

Amortisseur électricité et bouclier tarifaire :
un report jusqu'au 30 juin 2023 pour transmettre l'attestation d'éligibilité :
Les entreprises souhaitant bénéficier de ces aides doivent transmettre à leur
fournisseur d'énergie une attestation d'honneur d'éligibilité :  

 



Apéro des bénévoles

Les habits juridiques et d'assurances

VIE INTERNE

Il n'était pas nécessaire de se mettre sur son 31 pour venir au dernier apéro des
bénévoles, ce 11 mai 2023, même s'il était question d'habits !
Nadine, avocate au Cabinet Bertolo Maillet-Contoz et Marine, agent général chez
Assureurs Conseils de Savoie ont animé avec brio cette rencontre visant à mettre en
avant plusieurs points de vigilance de leur domaine à ne pas écarter. Les experts
bénévoles présents ont été bluffés par les conséquences parfois irrémédiables de
certaines mauvaises décisions prises au démarrage de l'entreprise dans le choix
des statuts comme des risques encourus dans le cas d'absence d'assurances par
économie ou excès de confiance.

Les membres du Conseil d'Administration souhaitent rendre hommage à Antonio
Delgado, bénévole 10 ans au sein d'Initiative Savoie. A la fois parrain, membre de
comité puis administrateur d’Initiative Savoie, il a particpé activement à la vie
associative. Il savait consacrer un temps précieux aux jeunes chefs d'entreprises et
prendre le temps de longs voyages pour profiter de sa retraite. Antonio nous a
quitté à la fin de l'année 2022.
En 2014, après s'être libéré de ses fonctions au sein de l'association, il aura su
donner la fibre de l'entreprenariat à sa fille Sabrina qui fût soutenue pour son projet.

Hommage

Merci Antonio

Le prochain apéro des
bénévoles aura lieu le

jeudi 14 septembre,
même heure même lieu.
il aura pour thème la
reprise d'entreprise.

Quels sont les volets à
ne pas oublier quand on

étudie un dossier de
reprise ?

compétence des bénévole
s

L'apéro des bénévoles se termine toujours par un moment convivial autour d'un buffet. Animés par les experts bénévoles
pour les experts bénévoles, il ambitionne de faire se rencontrer l'ensemble des membres des 5 comités d'agrément et des
parrains de l'association pour élargir leur réseau et brasser leurs expériences et pratiques. Enfin, il permet également
d'aiguiser leurs compétences afin d'apporter une analyse pointue des dossiers. Expert bénévoles, si vous souhaitez voir
aborder certains sujets, vous pouvez nous en faire part.

Ici, on renforce la 



Maison Castelletaz
ALBERTVILLE

VIE INTERNE

JR VTC 73
GRESY-SUR-AIX

Quelques derniers entrants

dans la Communauté

Nuances d'Auré
COGNIN

Diag'icimes
FRONTENEX

Proxi
SAINT-THIBAUD-DE-COUZ

La Marmotte à Bulles
LES CHAPELLES

La Cave du Charnaix
FOURNEAUX

Tabac Presse du Château
COGNIN

Technipiscines73
MONTCEL

OCA ébénisterie
BRISON-SAINT-INNOCENT

La Casetta
DETRIER

DJ Sidecars
ENTRELACS

Garage Renault
PONT-DE-BEAUVOISIN

Crossfit du Dahu
AIX-LES-BAINS

Grill & Chill
AIX-LES-BAINS

Ttk La Vigne et la Vie
SAINT-OFFENSE

Le Billot de Matthieu
YENNE

Pompes Funèbres Belle Etoile
ALBERTVILLE

Maj'i
MOUTIERS

Le Tranquillou
FRONTENEX

La Taverne du Monchu
LA-PLAGNE-TARENTAISE

30 hausse des prêts d'honneur décaissés



Adhérer, faire un don :
https://www.helloasso.com/associations/initiative-savoie
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NOS PARTENAIRES

LA VIE DU RÉSEAU EN FRANCE

"La croissance des activités de notre réseau est
le signe de la forte vitalité entrepreneuriale dans
les territoires et de la confiance que placent en
nous celles et ceux qui se lancent dans
l’aventure. Les créateurs et repreneurs font
preuve de résilience et trouvent les ressources
pour se réinventer et façonner une nouvelle
vision de l’entrepreneuriat que nous sommes
fiers de soutenir. Nous mettons 
toutes nos forces pour favoriser l’émergence de
cet entrepreneuriat responsable et la réussite de
projets créateurs d’emplois, vecteurs de lien
social et d’excellence environnementale."
Guillaume PEPY.


